
No.
228

2018
Aug.

ギカイを伝える広報紙

川柳中学校３年　川政　美優　様CONTENTS
特
集
市議会議員ってどんなことしてるの？
～ある議員の１日～

題　字

「浅間神社祭礼」　浅古　勲　様表紙写真

 ………………………２Ｐ

平成２９年度分政務活動費公開します！ …………………… ３Ｐ

草加のココが聞きたい！　一般質問 ……………………５～７Ｐ

常任委員会活動レポート ……………………………………… ７Ｐ

広報委員が行く！市職員インタビュー ………………………８Ｐ

表紙の題字を書いてくれた草加っ子 …………………………８Ｐ

表紙の写真を募集しています！

草加市議会 クリック
！検索

ＱＲコードからもアクセスできます！

あなたの撮影した写真で表紙を飾ってみませんか？
応募条件などは、草加市議会ホームページで確認、
または、議会事務局に直接お問い合わせください。
問 ☎０４８（９２２）２４８９直通　D０４８（９２２）３１５４直通



そうか市議会だより❷…平成30年8月5日

相談されたことは、すぐに市の担当部署に相談。
ときには、市の職員と現場に行き、改めて相談者
のお話を聞くこともあります。

草加市議会には４つの会派があります。
草加新政議員団・公明党市議団・
日本共産党市議団・自由市民クラブ議員団
（会派の他に、会派に属さない無所属議員が　　
　３人います）
それぞれが、市政・政策についての調査・研究、
議会の対応について会議を行っています。

委員会は市政などに関して専門的に議論する場です。
草加市には、４つの常任委員会と議会運営委員会があ
ります。
　〔常任委員会〕
　 総務文教委員会・福祉子ども委員会・
 　建設環境委員会・議会広報委員会
また、必要に応じて特別委員会が設置されます。現在
は、議会改革特別委員会が設置されています。

委員会・会派・議員個人で、
各施策の先進自治体などへ
調査に行きます。

本会議は、年４回（２月・６月・９月・１２月）
の定例会と、必要に応じて開催される臨時会
があります。
本会議の日は、市議会議員全員が議場に集ま
ります。

町会・自治会・市民団体の方々と
一緒に、地域活動に取り組みます。

市民から寄せられる相談はさまざま。
道路の修繕・側溝清掃、生活上の相談や介護、
子育てに関することなど多岐にわたります。        

市政全般、議員の活動などをまとめた
レポートを配布しています。

施策の進捗状況や重要案件が発生
した際に、会派ごとに市の担当職
員から説明を受けます。

先進自治体などへ
視察にも行っています

本会議（年4回の定例会と臨時会）
にも出席しています

AM７：００ 街頭で市政報告を配布 会派の会議AM９：３０

会派説明AM１１：００

委員会に出席

市民の方からの相談対応

PM１：００

市役所に相談PM４：３０

PM３：００

地域の会合に出席PM７：0０

選挙で選ばれた市議会議員。毎日どんなことをしているのでしょう。
議会の準備、会合への参加、地域住民からの相談…。
市民の皆様の疑問の声に応えて、ある市議会議員の１日を追ってみました。

市議会議員ってどんなことしてるの？ 
～ある議員の１日～



そうか市議会だより 平成30年8月5日…❸

平成29年度分　政務活動費　支出状況一覧 （単位：円）

会派名
議員名

交付額 支出額 残　額

会
派
分

議
員
分

草加新政
公明党
日本共産党
自由市民クラブ
浅井　昌志
新井　貞夫
飯塚　恭代
井手　大喜
宇佐美正隆
小川　利八
小澤　敏明
金井　俊治
切敷　光雄
後藤　香絵
斉藤　雄二
佐々木洋一
佐藤　　勇
佐藤　憲和
佐藤　利器
芝野　勝利
白石　孝雄
鈴木　由和
関　　一幸
田中　宣光
中野　　修
西沢　可祝
平野　厚子
広田　丈夫
藤家　　諒
松井優美子
吉岡　　健
吉沢　哲夫

2,880,000
1,440,000
1,200,000
360,000
360,000
360,000
360,000
360,000
360,000
600,000
360,000
360,000
360,000
360,000
360,000
360,000
420,000
360,000
360,000
360,000
360,000
360,000
360,000
600,000
360,000
360,000
360,000
360,000
360,000
420,000
360,000
600,000

1,189,887
1,191,784
1,091,184

9,024
0
0

325,527
276,575
89,591
194,400
56,443
138,951
111,024
76,015
184,800
390,744
483,850
360,017
255,704
405,401

0
63,018
254,224
153,615
206,923
337,529
274,294
362,716
230,318
107,781
306,340
754,899

1,690,113
248,216
108,816
350,976
360,000
360,000
34,473
83,425
270,409
405,600
303,557
221,049
248,976
283,985
175,200

0
0
0

104,296
0

360,000
296,982
105,776
446,385
153,077
22,471
85,706

0
129,682
312,219
53,660

0

内　　訳

調査研究費

332,656
0
0
0
0
0
0
0

24,438
0
0

43,120
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0

62,476
0

61,505
0
0
0

6,961
41,124

0

研修費

0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0

25,000
0
0
0
0

240,000
43,184

0
0
0
0
0

61,043
0

5,000
114,204
4,238
45,184

0
65,000

0

広報費

857,231
972,093
710,590

0
0
0

263,415
244,909

0
194,400

0
25,521

0
66,355
110,916

0
243,850
279,153
189,635
225,401

0
63,018
169,074

0
182,779
238,939
79,083
332,553
154,576

0
177,572
666,603

広聴費

0
0

341,575
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0

4,030
0
0
0
0
0

4,298
0
0
0

要請・陳情
活動費

0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0

資料作成費

0
29,224
216
0
0
0

9,352
0

1,933
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0

5,272
0

324
0
0
0
0
0

資料購入費

0
0

13,176
9,024

0
0

52,760
31,666
63,220

0
48,444
45,310
111,024
9,660
73,884

0
0

37,680
66,069

0
0
0

32,520
30,096
17,846
32,085
79,408
25,925
26,260
90,942
22,644
88,296

人件費

0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0

事務所費

0
190,467
25,627

0
0
0
0
0
0
0

7,999
0
0
0
0

390,744
0
0
0

180,000
0
0

48,600
0

1,026
0

1,275
0
0

9,878
0
0

調査研究費：市の事務、地方行財政等に関する調査研究及び調査委託に関
する経費

研　修　費：研修会を開催するために必要な経費、団体等が開催する研修
会の参加に要する経費

広　報　費：会派又は議員が行う活動、市政について住民に報告するため
に要する経費

広　聴　費：住民からの市政及び会派又は議員の活動に対する要望、意見
の聴取等の活動に要する経費

要請・陳情活動費：要請、陳情活動を行うために必要な経費
資料作成費：会派又は議員が行う活動に必要な資料の作成に要する経費
資料購入費：会派又は議員が行う活動に必要な図書、資料等の購入に要す

る経費
人　件　費：会派又は議員が行う活動を補助する職員を雇用する経費
事 務 所 費：会派又は議員が行う活動に必要な事務所の設置、管理に要す

る経費

平成29年度分
政務活動費

領収書などの公開は
市議会ホームページ
にて行っています。
（右のＱＲコードから
アクセスできます。）

公開
します！

そもそも「政務活動費」ってなに？

地方自治法に基づいて、市議会議員が
政策の調査や研究のための必要な経費
に充てることができます。

具体的な金額はいくらなの？

１人当たり月額５万円で、５万円のうち、
会派ごとに申請された金額は会派に、その
残りを個人に交付しています。

政務
活動費

残った場合はどうするの？

残金は全て草加市に返還します。

全国で何かと話題だけど、草加市は
大丈夫なの？

草加市議会では、ホームページで領収
書などの資料を公開しているほか、す
べての資料を議会事務局でどなたでも
見ることができる等、その使い道につ
いて透明性の確保に努めています。



そうか市議会だより❹…平成30年8月5日

全員賛成 で承認・可決・同意された議案　※欠席の宇佐美議員を除く

6月定例会の議案と請願の審議結果

注目の議案をピックアップ！

会　派　構　成／議　員　名

議　案　名

草加新政 公明党 日本共産党 ※自ク －－

議決結果
小
川　

利
八

吉
沢　

哲
夫

田
中　

宣
光

松
井
優
美
子

佐
藤　
　

勇

後
藤　

香
絵

平
野　

厚
子

藤
家　
　

諒

斉
藤　

雄
二

佐
藤　

憲
和

宇
佐
美
正
隆

西
沢　

可
祝

広
田　

丈
夫

金
井　

俊
治

佐
々
木
洋
一

飯
塚　

恭
代

切
敷　

光
雄

鈴
木　

由
和

佐
藤　

利
器

白
石　

孝
雄

中
野　
　

修

関　
　

一
幸

新
井　

貞
夫

小
澤　

敏
明

井
手　

大
喜

吉
岡　
　

健

浅
井　

昌
志

芝
野　

勝
利

－

・○は賛成、×は反対、退は退席、欠は欠席。・議長は表決に加わりません。・表中の「※自ク」は「自由市民クラブ」の略です。

賛否が分かれた 退席があった議案・請願と　　　　　　　　　議案

税条例等

名誉市民の決定　今井宏氏

特別養護老人ホーム整備事業者募集の早期開始を求める
意見書
日本国憲法第九条の改定の発議について、慎重に取り扱
うよう求める請願

６月定例会に市長から提出された議案は29議案です。今回は３つの議案
をピックアップし、そのポイントをわかりやすくお伝えします。

［ここでCheck Point］ ～加熱式たばこの課税方式の見直しとは？～

　地方税法等の一部改正に伴い、個人市民税の見直し、加熱式たばこの課税方式の
見直しを含む市たばこ税の見直し、生産性の向上に向けた中小企業の設備投資の支
援措置の創設等を行うとともに、条文の所要の整備を行います。

製品重量１ｇを
紙巻たばこ１本
に換算する。

フィルターその他の一定の物品の重量を含まない重
量の0.4ｇをもって紙巻たばこの0.5本に換算する重
量の要素と、紙巻たばこ１本当たりの平均小売価格
をもって、加熱式たばこの小売価格を紙巻たばこの
0.5本に換算する価格の要素の２つの要素により換
算した紙巻たばこの本数の合計本数で課税する。

　加熱式たばこ及び紙巻たばこ間と、
加熱式たばこ各商品間の税率格差を是
正するため、課税方式の見直しを行
い、段階的に移行するものです。

　現行の課税方式では、加熱式たばこ
の方が紙巻たばこより製品重量が軽い
ことから、課税される税が安くなって
います。

●税条例等の一部改正

［ここでCheck Point］
～放課後児童支援員の資格要件の拡大～

　省令の一部改正に伴い、放課後児童支援員の資格要件を拡大すると
ともに、条文の所要の整備を行います。

　放課後児童支援員の資格要件
に「５年以上放課後児童健全育
成事業に従事した者であって、
市長が適当と認めたもの」を追
加します。

放課後児童健全育成事業への５年
以上の従事により、学歴が不問に
なります。

●放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を
　定める条例の一部改正

加熱式たばこの課税方式の見直し

現行の課税方式 改正後の課税方式

原案可決

決　　定

否　　決

不 採 択

条例の
一部改正

名誉市民

意 見 書

請　　願

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 欠 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × 〇

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 欠 退 退 退 退 退 〇 〇 〇 〇 〇

× × × × × × × × × × × 　 × × × × × 欠 〇 〇 〇 〇 〇 × × × 〇 ×

× × × × × × × × × × × 　 × × × × × 欠 〇 〇 〇 〇 〇 × × × 〇 ×

議
　
　
長

専決処分の承認
国民健康保険税条例の一部改正

補正予算
一般会計補正予算（第１号）

条例の一部改正
保育園設置及び管理条例
放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例
国民健康保険条例
介護保険条例
指定地域密着型サービスの事業の人員、設備及び運営に関する基準等を定める
条例

契約の締結
横手堀ポンプ場改修工事（電気設備）請負契約

意見書
日本年金機構の情報セキュリティ対策の見直しを求める意見書
旧優生保護法による不妊手術の被害者救済を求める意見書
公立保育所の耐震化促進に向けた補助事業の創設を求める意見書
地域材の利用拡大推進を求める意見書

人事
固定資産評価審査委員会委員の選任　木村忠義氏
固定資産評価員の選任
監査委員の選任　中村幸彦氏
人権擁護委員の推薦　谷古宇孝氏
人権擁護委員の推薦　冨岡綾子氏
農業委員会委員の任命　石関博幸氏
農業委員会委員の任命　篠宮健次郎氏
農業委員会委員の任命　鈴木裕介氏
農業委員会委員の任命　髙野重孝氏
農業委員会委員の任命　鳥海勝次氏
農業委員会委員の任命　豊田林一氏
農業委員会委員の任命　中村隆氏
農業委員会委員の任命　蓮沼泰文氏
農業委員会委員の任命　羽鳥三智子氏
農業委員会委員の任命　舩渡政道氏
農業委員会委員の任命　横山勲氏
農業委員会委員の任命　横山伸夫氏
農業委員会委員の任命　渡邊明男氏
農業委員会委員の任命　土佐一仁氏

重量0.4ｇごとで紙巻たばこに換算 紙巻たばこ1本当たりの平均価格
（現状約20円）で紙巻たばこに換算

平成30年10月１日から

５年間かけて１／５ずつ

段階的に移行

〈 重量の要素 〉 〈 価格の要素 〉
製造たばこ

巻紙・
フィルター等

葉たばこ・
溶液

溶
液

小売価格

「重量」と「価格」の要素は、1：1の比率で紙巻たばこの本数に換算

ここがポイント

［ここでCheck Point］
～指定看護小規模多機能型居宅介護事業者の要件の拡大～

　省令の一部改正に伴い、指定看護小規模多機能型居宅介護事業者の
要件を拡大するとともに、条文の所要の整備を行います。

　サービス供給量を増やす観点か
ら、診療所の参入を進めるため、
指定看護小規模多機能型居宅介護
事業者の要件に「病床を有する診
療所を開設している者」を追加し
ます。

法人だけでなく、医療法の許可を
受けて病床を有する診療所を開設
している者にも拡大されます。市
内では新たに５カ所が要件を満た
します。

●指定地域密着型サービスの事業の人員、設備及び運営に
　関する基準等を定める条例の一部改正

ここがポイント



そうか市議会だより 平成30年8月5日…❺

一般質問の内容は草加市議会ホームページの
議会中継（録画放映）からご覧になることができます。
（右のＱＲコードからアクセスできます。）

問
答

問
答

問
答

問
答

問
答

日本共産党　佐藤憲和 議員
弱視の早期発見へ、治療可能な
段階である３歳児健診の強化を。
検査機器の導入は検討する。
眼科医の対応は困難。

　　弱視は発見が遅れると治
療が間に合わず一生涯弱視と
なる恐れがあり、治療可能な
段階の３歳児健診の強化が重
要である。同健診における弱
視の①発見状況、②検査機器
の導入と眼科医の対応は。
　　①29年度は1,859人が受
診、眼科医の精密検査を75人
に案内し、７人が弱視の診断
を受けた。②機器導入は体制
等の課題を含めて検討する。

眼科医に毎月２回の対応をお
願いするのは難しい。２次検
査は看護師・保健師で実施し
ているが、視力検査や問診で
気になる場合は今後も眼科医
の受診を推奨していく。

日本共産党　斉藤雄二 議員
県道足立越谷線歩道の
バリアフリー化を進めて欲しい。
安全・安心に移動できる歩行空間の
実現に向け県と連携を図る。

　　県道足立越谷線歩道の勾
配がきつく、車椅子等で通る
のが大変。場所は谷塚駅入り
口南側から水神橋までの間で
歩道部分が狭く、勾配も急で
あり改善が必要ではないか。
　　車椅子利用者や高齢者の
方が円滑な通行をする上で望
ましい勾配である１％を大幅
に上回る８％となっており、
高齢者など交通弱者の方々の
通行に御不便をおかけしてい

る。全ての人が安全・安心に
移動できる歩行空間の実現に
向け埼玉県と連携を図りなが
ら整備促進を要望していく。

日本共産党　藤家　諒 議員
今後の公共施設の受動喫煙防止対
策はどのように考えているのか。
受動喫煙防止対策に係る指針の
策定を進める。

　　健康増進法のもとで「公
共的な空間は原則として全面
禁煙とするべき」とされてい
るが、草加市の公共施設にお
ける受動喫煙防止対策は、ど
のように取り組んでいるか。
　　法の趣旨に従い、施設内
は禁煙を基本とし、利用者の
要望に応じて、各施設管理者
の判断において喫煙所を設け
るなどの対応をしている。

　　健康増進法の改正が見込
まれるが、今後の考え方は。
　　喫煙所設置に係る公共施
設全体の方向性を明確にす
る。今後、受動喫煙防止対策
の指針の策定を進める。

公明党　金井俊治 議員
中央図書館のＬＬブックの
配置状況は。
現在中央図書館には
３冊の蔵書がある。

　　中央図書館のＬＬブック
の配置状況は。
　　ＬＬブックは、一般的な
情報提供では理解が難しい方
にとっても読みやすいよう
に、優しく工夫された本とさ
れており、現在中央図書館に
は３冊の蔵書がある。
　　ＬＬブックの配置がわか
るように中央図書館内にハン
ディキャップコーナーを設け
ることについて、市の考えは。

　　今後ＬＬブックの選書と
あわせ、ほかの大活字本、点
字本などと一緒に利用しやす
い配架について検討する。

公明党　広田丈夫 議員
ユニバーサルデザイン推進の
体制について、市の取り組みは。
全庁的に推進できる体制を
構築していきたい。

　　足立区ではユニバーサル
デザインのまちづくり条例を
制定して体系的かつ総合的に
まちづくりを進めており、計
画・実行・評価・見直しを繰
り返し、取り組みの成果をレ
ベルアップしている。ユニバ
ーサルデザイン推進の体制に
ついて、市の取り組みは。
　　そうかユニバーサルデザ
イン指針に基づき、ユニバー
サルデザインに関する研究や

人材の育成を行うため、各種
研修に参加し、得た情報を庁
内に発信する中で、ユニバー
サルデザインへの理解を高
め、全庁的に推進できる体制
を構築していきたい。

　一般質問とは、定例会において議員個人が市政一般につい
て市長などの執行部の考えや、方針を質問するものです。
　そうか市議会だよりでは、一部の質問を取り上げて要旨を
掲載しています。（掲載は発言順です）

草加のココが聞きたい！

一　 般 　 質　問

６月定例会では15人の議員が
一般質問をしました！
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中央公民館喫煙場所
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草加新政　新井貞夫 議員
氷川小学校の校庭のケヤキが
伐採されたが、今後の対応策は。
地域の皆様から御意見をいただき
新たな樹木を植樹する予定。

　　氷川小学校の校庭のケヤ
キが12本伐採されたが、あの
ように無残に切られるという
ことは、本来あり得ない行為
だと思うが、伐採に至った経
緯及び今後の対応策は。
　　伐採の経緯については、
落ち葉などによる近隣住民へ
の被害を鑑み、やむを得ず伐
採に至ったもの。今後の対応
として、落ち葉などによる被
害を極力生じさせないよう、

ＰＴＡ、地域の皆様からも御
意見をいただきながら樹種を
選び、植樹をしていく予定。
伐採したケヤキの根も、氷川
小学校において子どもたちの
ために活用していく。

公明党　飯塚恭代 議員
「子育て世代包括支援センター」
の設置について、市の考えは。
平成31年度中の設置に向け、
準備作業を進めている。

　　視察した平塚市子育て世
代包括支援センター「ひらつ
かネウボラルームはぐくみ」
では、妊娠・出産に関する指
導、育児に関する情報提供、
妊婦の精神面、体調など面談
し、母子健康手帳を渡してい
る。リスクのある妊婦につい
ては、その場で関係機関につ
ないでいる。「子育て世代包
括支援センター」の設置につ
いて、市の考えは。

　　妊娠期から出産・子育て
期までの切れ目のない支援を
実現するためには、本市にお
いても設置は望ましい。平成
31年度中の設置に向け、準備
作業を進めている。

無所属　田中宣光 議員
特殊詐欺対策について、
市民に届く啓発活動の実施を！
既存の啓発を実施しながら、新た
な広報媒体の活用も考えていく。

　　特殊詐欺に関する世論調
査では大多数の方が自分は被
害に遭わないと思っている。
意識改革を促す、市民にしっ
かり届く啓発方法を実施すべ
きではないか。
　　被害が深刻さを増してい
ることから、新たな広報媒体
を活用し、一人でも多くの市
民に被害に遭わないための情
報を広めていく。
　　内閣府は芸能人などを活

用した動画等を公開している
が、市も活用してはどうか。
　　大変ユニークで、非常に
啓発効果が高いと認められ
る。使用できるよう内閣府と
調整を進めていく。

日本共産党　平野厚子 議員
草加市水道ビジョンで
赤字転落の予測となった要因は。
給水収益の減収、設備投資の増、
県水の値上げなどが要因。

　　「草加市水道ビジョン」
では、水道事業は、計画の10
年間の推計で年平均４億1,000
万円の黒字が、平成44年度か
ら赤字に転落し、借金は40年
後に234億円にもなると予測し
ている。赤字になる要因は？
　　人口減少に伴う給水収益
の減収、設備投資の増、借り
入れに伴う利息の増、人件費
や物価の増、県水の１㎥当た
り２円の値上げが主な要因。

　　設備投資の増が赤字の一
因とのことだが、法定耐用年
数前に管を更新する理由は？
　　緊急性を有しており、非
耐震管は、耐用年数前でも布
設替えの対象としている。

日本共産党　後藤香絵 議員
障害者手帳対象とならない方へ年
齢を問わず補聴器購入費助成を。
実施自治体を参考に補聴器購入費
助成制度のあり方を研究したい。

　　身体障害者手帳を取得で
きなかった軽度・中程度の難
聴の方に対する対応は。
　　医療機関への定期的な受
診や指定医への相談などを案
内している。
　　身体障害者手帳の対象と
ならない18歳以上の難聴の方
に対する補聴器購入費助成に
ついての考えは。
　　疾病等により聴覚以外の
身体機能が低下し、日常生活

動作に支障が生じている方に
対する支援などとのバランス
を考慮するとともに、他自治
体の事例なども参考にし、補
聴器購入費助成制度のあり方
も含め研究していきたい。

草加新政　佐藤利器 議員
草加市ワンニャン条例
（草加市版動物愛護条例）制定を。
国の動物愛護法の改正内容を
踏まえ調査・研究していく。

　　草加市からの殺処分ゼ
ロ、人と動物の共生するまち
草加を目指し、「（仮称）草
加市ワンニャン条例（草加市
版動物愛護条例）」の制定
を！
　　本年度改正予定の、国の
動物の愛護及び管理に関する
法律の改正内容を踏まえ、ペ
ットとして飼育されていた犬
や猫をはじめ、その他の動物
を安易に飼育放棄しないよ

う、飼い主にペットの命を預
かる責任を自覚してもらうた
めの啓発活動を行うととも
に、動物愛護に関する条例に
ついて、調査・研究を行って
いく。
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自由市民クラブ　松井優美子 議員
施設入所が必要だが
入所できない高齢者への対応は。
医療や介護のサービスを適切に
利用できるよう支援している。

　　経済的理由・病気等によ
り、施設入所が必要だが入所
できない高齢者への対応は。
　　本人や家族の意向を踏ま
え、最善の療養方法を検討し
ており、在宅療養には、本人
の状況に応じた医療や介護の
サービスを適切に組み合わせ
て利用できるよう支援してい
る。支援方針の決定には、サ
ービス担当者会議を開催し、
支援困難事例には、経済や法

律の専門家を加えた地域ケア
会議を実施する場合もある。
また、施設入所せずに必要な
医療や介護のサービスを受け
られる新たな介護サービス事
業所の開設も進んでいる。

無所属　小川利八 議員
市内産業と大手企業を行政による
マッチングで産業振興を。
市内経済への波及効果が期待でき
るため、検討を進めていく。

　　草加柿木フーズサイトに
多数の大手食品企業が進出予
定であるが、市内の関連企業
に多くの情報を提供し、産業
振興につなげるべきと考える
が、市の考えは。
　　高い販売力を持つ食品製
造業の進出が予定され、市内
経済への波及効果が期待でき
るため、商工会議所と連携を
密にしながら事業者マッチン
グなどの検討を進めていく。

　　進出企業に工場見学や直
売機能、さらに防災協定など
を依頼すべきでは。
　　産業観光機能を併せ持つ
ことは有効と考えており、積
極的に働きかけていく。

草加新政　浅井昌志 議員
放課後児童クラブの効率的な
運営について、市の考えは。
安全な保育環境を整え、
効率的な事務運営に取り組む。

　　自治体の基本的スタンス
は、全ての事務事業におい
て、法や条例を遵守しながら
目的を達成するのは当然のこ
とながら、それと同時に限ら
れた財源で効率的に進め、最
大の効果を上げることが求め
られると思うが、その効率性
の意識を持つということは、
放課後児童クラブについても
通じることだと思うが、市の
考えは。

　　増え続けるニーズに対応
し、安全な保育環境を整える
一方、効率的な事業運営を常
に意識しながら取り組んでい
く。

公明党　西沢可祝 議員
読書機会を増やすために、
電子図書館の導入を。
来年度の電算システム更新に伴い
電子図書館の導入を検討する。

　　図書館のこれからを考
え、図書館の増設、蔵書の刷
新を求めてきた。電子出版を
活用した新たな図書館サービ
スを導入することで、音声読
み上げによる視覚障がい者へ
のサービス、多言語に対応で
きる多文化サービス、デジタ
ル絵本などの児童サービスの
展開が可能となる。読書機会
を増やすために、電子図書館
を導入する考えはあるのか。

　　電子図書館は、いつでも
どこでも貸し出しや返却が可
能で、障害者差別解消法に対
応するサービスである。来年
度の電算システム更新に伴
い、導入を検討する。

常任委員会活動レポート
　常任委員会は、議案や請願の審査だけでなく、
市民生活に深く関わる課題などについての調査・
研究も行っています。
　今回は、総務文教委員会の活動内容を紹介いた
します。

■調査・研究事項
災害時における学校と行政の連携について
■活動内容
４月４日　市長室及び教育委員会から

説明を受けるなど、草加市
の現状について調査・研究
を行った。

５月８日　東京都杉並区へ視察。
６月11日　視察を踏まえて、各委員に

よる意見交換を行った。

■視察報告〔東京都杉並区〕
・子どもたちが自分の命を守るための大事な情報だけを抽出し、ランドセ
ルなどの中にふだんから入れて持ち歩けるＡ６判の防災マニュアルミニ
ブックを作成し、平成29年度より区内の小・中学生、その保護者及び園
児の保護者に配布している。
・平成24年度から全小学校４年生が都内
の防災館で体験的に学ぶ取り組みをし
ている。教員は必ず下見に行くことで、
指導者としての育成も行っている。
・平成17年度から杉並区中学生レスキュ
ー隊を編成し、合同訓練や防災施設の
見学のほか、地域の防災行事への参加
などの活動を実施している。

総務文教委員会
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防災マニュアルミニブック

東京都杉並区での視察の様子

委員からの主な意見
・杉並区の防災マニュアルミニブックには、災害時の対策等が書いて
あり、携帯しやすいものになっているので、草加市も参考にして取
り入れてみたらどうかと感じた。
・杉並区では学校・地域・行政の間で会議等をきちんと定期的にやっ
ているということだった。草加市も、この３者が連携等について話
し合う場をもう少し密にやっていく必要があると感じた。
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《編集後記》
市民の皆様に議会だよりを手に取り
読んで頂けるように、議会広報委員
会では活発に意見交換をしておりま
す。今回号は、常任委員会の視察の
様子を掲載しております。目を通し
ていただければ幸いです。

議会広報委員会委員　金井俊治

発行 草加市議会
編集 議会広報委員会
草加市高砂１－１－１
TEL ０４８（９２２）２４８９直通
FAX ０４８（９２２）３１５４直通

草加市議会
ホームページ
ＱＲコード

表紙の題字を書いてくれた草加っ子

川柳中学校 3年

川政　美優 さん

広報委員
が行く！ 市職員インタビュー Vol.3

\ 市長室広報課に聞く /

「伝えたい」から「伝わる」
デザインへ
――広報課の日常業務は？
長峯課長　広報「そうか」の編
集作業、市ホームページの管理
運用、イベント取材、報道機関
への対応などを行っているほ
か、他の担当課が作成するチラ
シ等が「伝わる」デザインにな
るよう助言を行っています。
――広報課の業務でやりがいを
感じるときは？
小池主事　市民の方から楽しみ
にしているとの励ましをいただ
いたときや取材の依頼を快く受
け入れてくださるとき、他の担
当課と協力して作成したポスタ
ーやチラシによりイベントの集
客が増えたりすることを実感で
きたときです。
市内のさまざまな場所に
広報課職員作のイラストが
――広報「そうか」の挿絵以外
に描いたイラストは？
長峯課長　赤ちゃんスマイルす
ぽっとキャラクター、クールオ

アシスそうかポスター、草加さ
わやかさんコンテストのイラス
ト、ハザードマップ表紙デザイ
ン、市制60周年ロゴマークなど
を広報課職員が描いています。
広報「そうか」の
こだわりは一面！
――広報「そうか」で力を入れ
ている点は？
水内主事　市の制度やイベント
などの行政情報を市民の方にお
知らせすることが第一ですが、
市が今、訴えたいメッセージを
伝えられる企画にも力を入れて
います。最近では、市の状況を
把握する中で、振り込め詐欺の
問題の深刻化、がん検診受診率
の向上を目指した記事を特集し
ました。特に一面が広報「そう
か」のこだわりです。
広報「そうか」のライバル！？
「そうか市議会だより」へ一言
――リニューアルした「そうか
市議会だより」へ一言。
長峯課長　写真やイラストの使
用方法、レイアウトの工夫によ

り、よりわかりやすい「伝わ
る」広報にしたいという意気込
みを感じます。
　また、市議会の審議内容や結
果だけでなく、表紙の題字や写
真掲載、市民インタビューな
ど、市民の方の参加を得た紙面
づくりに取り組まれたことは新
たな試みとして素晴らしいと感
じています。 

インタビューを終えて
広報課は「伝わる」デザイ
ンを目標にしており、それ
は議会広報委員会と同じ目
標です。それぞれの立場で
市民に「伝わる」広報の作
成に取り組んでまいりま
す。

　議員の納税等状況については、全議員が全項目に
ついて完納しておりましたので報告いたします。
　なお、各議員ごとの納付状況については、市議会
ホームページにて公開しています。
（右のＱＲコードからアクセスできます。）

平成29年度納税分　議員の納税等状況の公開 平成30年９月定例会の会期日程（案）は次のとおりとなります。

月 火 水

開会
議案
調査日

常任
委員会

常任
委員会

休会 休会 閉会

木 金 土 日
8/27

3

10

17

28

4

11

18

29

5

12

19

30

6

13

20

31

7

14

21

9/1

8

15

22

2

9

16

23

一般会計決算特別委員会
議案
質疑

一般質問

今回のインタビューに応じてくださった市長室広報課の職員
左から、小池主事、長峯課長、水内主事
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